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様式第 1号 

会 議 録  

 

会 議 の 名 称 令和４年度所沢市男女共同参画審議会 

開 催 日 時 令和５年１月３０日(月）  

午前１１時から午後０時４０分まで 

開 催 場 所 所沢市役所７階 研修室 

出 席 者 の 氏 名 
別紙のとおり 

欠 席 者 の 氏 名 

 

議 題 

 

１ 議事 

（１）令和３年度所沢市男女共同参画推進事業報告について 

（２）令和４年度所沢市男女共同参画推進事業説明について 

（３）男女共同参画に関する市民アンケートについて 

（４）その他 

 

会 議 資 料 

 

 

資料１ 令和３年度 所沢市男女共同参画推進事業報告 

資料２ 令和４年度 所沢市男女共同参画推進事業説明 

資料３ 男女共同参画に関する市民アンケート調査（案） 

資料４ 委員名簿 

資料５ 困難な問題を抱える女性への支援に関する法律の 

ポイント 

 

担 当 部 課 名 

 

経営企画部企画総務課男女共同参画室 

 電話 ０４（２９９８）９１５０ 

＜出席者＞ 

経営企画部 鈴木部長、柳田次長、企画総務課 奥井課長、

企画総務課男女共同参画室 北村室長、関根主査、弘田主任、

中村主任、男女共同参画推進センターふらっと 栗原主査 
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様式第２号 

 

発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

開 会 

事務局 ・会長挨拶 

・新任委員の紹介（事務局異動者の自己紹介） 

・会議成立の報告 

・資料の確認 

・傍聴希望者の確認（傍聴人１名） 

議事（１）令和３年度 所沢市男女共同参画推進事業報告について 

議長 議事（１）令和３年度 所沢市男女共同参画推進事業報告につ

いて、事務局から説明願いたい。 

事務局 ※資料１に基づき、令和３年度 所沢市男女共同参画推進事業

報告について説明。 

議長 何か意見、質問等はあるか。 

委員 自分の所属する団体でもパートナーシップ・ファミリーシッ

プ制度の周知・啓発に取り組んでいきたい。 

５市でのパートナーシップ・ファミリーシップ制度の連携に

あたっては、届出出来る住所要件が５市に拡大されるのか。 

議長 ５市で連携しても、住民票があるところで証明書類を発行す

るということで良いか。 

事務局 住民票のある自治体で手続きを受け付け、証明書を発行する。

なお、今後の連携の内容は、転出入に係る手続きの簡略化を

予定している。 

委員 ふらっとの利用者について、年齢や性別等のデータは取って

いるか。 

事務局 利用者の統計はないが、傾向として、年齢層の高い方が多い

印象である。 

委員 パートナーシップ・ファミリーシップ制度の啓蒙のアイデア

として、小学校 PTA での家庭教育学級で、制度の説明をする

ことも意義があると思う。講義を依頼することは可能か。 

事務局 実施は可能と思うが、担当の社会教育課に話をしていきたい。 

委員 最近、埼玉県の県立高校での制服選択が自由になった。パー

トナーシップ制度に係る教育もこうした内容と併せて行う

と、多様な視点を学べて特別なことではなくなると思う。 

委員 パートナーシップ制度の届出に際しては、２人が LGBTカップ

ルであるか、その実態を審査しているのか。また、近隣の市



3 

 

町村での導入状況は。 

事務局 性自認の確認はしないが、カップル２人で来庁していただき、

本人確認と書類審査を丁寧に行っている。また、入間市、狭

山市、飯能市、日高市の近隣５市も、近い時期に同様の制度

を開始している。 

委員 デート DV講座は、学年を区切って実施しているのか。また、

実績が１校なのは、ふらっと側で限定して募集しているのか。 

事務局 今回は中学３年生を対象に実施したものである。また、実績

が１校なのは、全校に案内しているが、希望が１校に留まっ

たためである。今後は学校保健会とも連携する等、周知の仕

方を工夫していきたいと考えている。 

議長 パートナーシップ制度やデート DVについても、中学生は年齢

的に当事者であるとも言えるので、周知・啓発により力を入

れていくと良い。男女混合名簿の導入と併せて、前向きに取

り組んでいただきたい。 

パートナーシップ・ファミリーシップ制度は象徴的な意味合

いが大きいが、実質的な支援を伴わせるのであれば、例えば

公正証書作成の費用助成の用意等を今後検討してみても良い

のではないか。 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長の発言に関連して、２点補足をさせていただく。 

１点目は、中学生を対象とした啓発についてであるが、３年

程前から市内中学３年生全員を対象に、ふらっとで作成した

「デート DV」と「性の多様性」をテーマとしたリーフレット

を配付し、啓発に取り組んでいる。 

引き続き、関係各所と連携しながら、効果的な広報のあり方

を考えていきたい。 

２点目は、男女混合名簿についてであるが、今年度から市内

小中学校で全面的に導入していくこととなっている。 

議事（２）令和４年度 所沢市男女共同参画推進事業説明について 

議長 議事（２）令和４年度 所沢市男女共同参画推進事業説明につ

いて、事務局から説明願いたい。 

事務局 ※資料２に基づき、令和４年度 所沢市男女共同参画推進事業

説明について説明。 

議長 何か意見、質問等はあるか。 

委員 配偶者暴力相談支援センター（以下、「配暴センター」と記

載）で受けた相談の対応状況（傾聴のみや、他機関へのつな

ぎ等）の内訳はどうであったか。 
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事務局 配暴センターの対応として一番多いのは、避難後の生活構築

のサポートであるが、対応が数か月にわたることもあるため、

それが延べ件数にも反映されている。 

議長 配暴センターの相談業務にあたっては、計画的な研修受講が

重要だと思うので、効果的な組織であり続けるための仕組み

を検討いただきたい。例えば他市と連携して職員のスキル向

上を図る方法も考えられる。 

委員 ふらっとと社会福祉協議会で協力して実施したひきこもり女

子会は、参加者内でも感じ方が様々であったようだが、色々

な機関と繋がることで、色々な生きづらさを抱えた人の相談

に乗ることが出来るという意味で、非常に効果のある事業と

感じている。今後も協議しながら、こうした事業をつづけて

いければと考えている。 

委員 配暴センターでは、命に関わるような緊急時の体制はどのよ

うになっているか。 

事務局 緊急的な避難が必要な場合は、市でホテルを確保し、被害者・

加害者の距離を物理的にとる対応をしている。その他、夜間

や閉庁日には、警察で対応している。そうした場合でも、市

では開庁日に改めて今後に向けた相談を受け付けている。 

委員 ふらっと新規事業の「子育てフォトコンテスト」や「ひきこ

もり女子会」等は、若い層がふらっとを知り、足を運ぶ良い

機会になると思うので、そうした事業を今後も展開していっ

てほしい。 

委員 男女混合名簿については、現場の評判は必ずしも良くない。

保護者や教師の立場からすると、男女別ではない名簿は見に

くさがあり、混乱もあることを知っていただきたい。 

また、私は PTA という立場上、様々な方と接する機会がある

ので、ひきこもり等、悩み相談の窓口が一目でわかるような

案内（一覧表）があると有難い。 

事務局 一覧表ではないが、広報ところざわの毎年４月号で、相談窓

口の案内を掲載していることを補足としてお伝えしたい。 

委員 民生・児童委員は、年に 1～数回の学校との情報交換会で困っ

ている保護者や不登校児童のことなどを共有し、地域で見守

る体制を築いている。PTA役員で困った人がいたら、校長に相

談し、民生・児童委員を是非活用してほしい。 

委員 市民に分かりやすい相談窓口の周知は行政の課題でもあり、

各機関が意識して取り組んでいかなければならないと思う。 
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議長 議事（３）男女共同参画に関する市民アンケートについて、事

務局から説明願いたい。 

事務局 議事（３）に先立ち、これまでの事業説明に関連して、新型

コロナの影響について、補足の報告をさせていただく。 

男女共同参画事業に限らず、コロナ禍でやむなく中止や縮小、

延期した事業が多くあり、市全体として大きな影響があった。

一方で、イベントや会議のオンライン開催等、方法を工夫し

て行ったことで事業の必要性やあり方を見直す機会となった

側面もあると考えている。 

男女共同参画分野に特化すると、女性や非正規雇用者等、弱

い立場の人々への影響が顕著であり、「若年女性の貧困」「生

理の貧困」「DV 被害の深刻化」といった課題が顕在化したこ

とから、生理用品の無償配布や配暴センターの設置による対

応強化等を市として行った。 

今後も男女共同参画に係る課題を広く捉え、関係各所と連携

しながら対応に努めていきたい。 

事務局 ※資料３に基づき、男女共同参画に関する市民アンケートにつ

いて説明。 

議長 何か意見、質問等はあるか。 

 質問、意見なし 

議長 資料３について、意見や質問があれば２月３日（金）までに

事務局まで連絡願う。 

アンケートの実施時期はいつ頃を予定しているか。 

事務局 ２月下旬からを予定している。 

議長 議事（４）その他について、事務局から説明願いたい。 

事務局 ※資料５に基づき、男女共同参画の今後の方向性と課題につ

いて説明。 

議長 その他、何か意見、質問等はあるか。 

委員 現在の男女共同参画室の職員体制は。 

事務局 ７～８名の職員が男女共同参画業務に携わっている。 

委員 男女共同参画に関しては、女性の社会進出が大きな課題と感

じている。室として、民間事業者との協働の実績や予定はあ

るか。 

事務局 具体的な協働は現在ないが、令和６年度に施行される「困難

な問題を抱える女性への支援に関する法律」で定めのある支
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援調整会議のあり方については、そうしたことも含めて今後

検討していきたい。 

議長 新法への対応も考えていくのと同時に、男性に対する対応や

支援も考えていかなければならない。事業を行う際には、そ

うしたことにも対応できる組織をつくっていただきたい。 

議長 これで、本日の議事はすべて終了した。今期の審議会は以上

となり、公募委員は本日が最終回となる。 

委員 公募委員による挨拶 

閉 会 
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所沢市男女共同参画審議会 委員名簿 

 

条例区分 氏
ふり

 名
がな

 選出団体・機関  出欠  

第２９条

第１号 
松川
まつかわ

 誠一
せいいち

 東京学芸大学 出席 

〃 仲
なか

 志
し

津江
ず え

 秋草学園福祉教育専門学校 出席 

第２９条

第２号 
堀合
ほりあい

 知子
と も こ

 所沢市 PTA連合会 出席 

〃 三原
み は ら

 由紀子
ゆ き こ

 所沢市自治連合会 出席 

〃 齋藤
さいとう

 千里
ち さ と

 所沢市連合婦人会 出席 

〃 美甘
み か も

 寿
ひさ

規
のり

 所沢市社会福祉協議会 出席 

〃 浅田
あ さ だ

 衛
まもる

 
所沢人権擁護委員協議会所

沢部会 
出席 

第２９条

第３号 
平林
ひらばやし

 浩一
ひろかず

 埼玉県西部福祉事務所 出席 

〃 渡邊
わたなべ

 隆
たか

弘
ひろ

 埼玉県所沢児童相談所 欠席 

〃 根本
ね も と

 俊
とし

広
ひろ

 所沢公共職業安定所 欠席 

〃 奥ノ木
お く の き

 智子
と も こ

 
埼玉県男女共同参画推進セ

ンター 
出席 

第２９条

第４号 
池下
いけした

 希
のぞみ

 公募 出席 

〃 巌
いわお

 悦子
え つ こ

 公募 出席 

〃 山田
や ま だ

 拓
たく

弥
や

 公募 出席 

 

 


